

Suscripción en Gerona. Postillon. . . . . 16 rs. Por trimestre. Postillon y Boletín oficial. . . . . 20 id.

Fuera, franco eote Postillon. . . . . 21 rs. Postillon y Boletín oficial. . . . . 30 id.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrem.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

# EL POSTILLON

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA

## ANUNCIOS DEL DÍA.

HÓY. Ntra. Sra. de Loreto y Sta. Eulalia de Mérida virgen y mártir.

MANANA. S. Dámaso papa y conf.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de las Beatas. Mañana se hallarán en la Santa. Iglesia Catedral.

La exposición durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demás días tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 4 por la tarde.

### AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DÍA DE AYER.

Sale el sol á las 7 y 26 minutos de la mañana.

Se pone á las 4 y 54 minutos de la tarde.

### TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . . 10 grados. . . . 6 grados.

Al medio dia. . . . 11 grados. . . . 7 grados.

Al anochecer. . . . 9 grados. . . . 5 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona, demás provincias del reino, Francia y demás países extranjeros Figueras y Bascara. A las 4 de la mañana S. Felio de Guixols y la Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodon y Sarrià.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia, Madrid, Barcelona, y demás provincias del reino, Francia y demás países extranjeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mollerínes. A las 11 de la mañana S. Felio de Guixols, La Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodon y Sarrià.

## Madrid 4 de Diciembre.

### VIAJE DE LA INFANTA A LA CARRACA.

Al Comercio de Cádiz escriben de la Carraca el 27: Desde ayer 26 se hallaba en la bahía de Cádiz el vapor de guerra nombrado Vigilante, preparado para recibir á las augustas personas. En efecto, á las diez del dia de hoy se embarcaron en dicho vapor, el cual venia mandado por su comandante el teniente de navio de la armada D. José de Dueñas.

Tan luego como la corbeta de guerra Mazarredo, bergantines Cristina y Urumea, vapor Isabel II, y falucho Veloz, que se hallan en el caño y estaban perfectamente engalanados, divisaron el estendarte real que tremolaba en el tope del palo mayor del Vigilante, hizo cada uno las correspondientes salvas de ordenanza, al propio tiempo que la artillería del arsenal; y la marinería puesta sobre sus vergas, dió con entusiasmo á su paso los vivas á la Reina señalados al efecto.

A las 11 sondeó el vapor en la Darsena, en cuyo punto aguardaba á SS. AA. el Sr. brigadier de la armada D. Jose de la Cruz, comandante general del arsenal, en su salúa perfectamente engalanada para recibir á las augustas personas, acompañándole al mismo tiempo las del departamento, preparadas de la misma manera. SS. AA. demoraron un corto intervalo el desembarco, por efecto de estar concluyendo el almuerzo que verificaban en el buque que las conducía. Concluyó este á las once y media, y tuvo lugar el desembarco de tan escasas personas y de las que tenian el honor de acompañarlas en su viaje, entre ellas el Excmo. Sr. capitán del Puerto, el brigadier D. Luis H. Pinzon y el comandante de marina interino de Cádiz.

La entrada la verificaron por el muelle de S. Fernando; en cuyo punto las aguardaba el Excelentísimo señor D. Joaquín Bocalan, capitán general interino del departamento, los Esmos, señores jefes de escuadra D. José del Río Fligio y D. Marcelino de Dueñas, el señor intendente de marina D. Joaquín Navarro, señor brigadier de artillería de marina, D. Andrés Carranza, el señor mayor general del departamento don Pedro Pilon, el señor auditor del mismo y el señor director del cuerpo de sanidad de la armada, acompañados de un gran número de jefes y oficiales de sus respectivas corporaciones vistiendo todos el uniforme de gala. En dicho muelle se hallaba preparado un arco transparente de dos caras de estilo gótico en cuyos frontis se desataban las armas de Castilla, debajo de las cuales se leía por un lado la inscripción siguiente: «el arsenal de la Carraca á SS. AA. R.R.»; y por el opuesto en el mismo sitio, se observaba un navio capeando un furioso temporal, debajo el cual se hallaban estas palabras:

SI TERRIBLE AGUILÓN Á TI LLEGÁRA

LA MARINA ESPAÑOLA TE SALVÁRA.

Este esencillobaunque elegante arco continuado de catroce mas laterales á derecha e izquierda, formados de ramego con el mejor gusto en donde lucian multitud de odoriferas flores del tiempo, se hallaban coronados por cuatro banderas españolas de seda, terminando tan hermosa vista en la magnífica portada de S. Fernando, que aunque obra antigua está construida con lindísimo gusto.

Una banda de música que estaba situada en este punto, tocó á la entrada de las regias personas la marcha real.

Ademas de los señores jefes y oficiales que en dicho parage las esperaban, se hallaba tambien un pueblo inmenso que con indecible entusiasmo las victoreaba á su paso.

Las reales personas acompañadas de toda la comitiva, se dirigieron á la Iglesia y en su puerta las aguardaba el señor teniente-vicario del departamento en union del clero de la misma, penetrando los principes en tan sencillo y elegante templo, en el que á pesar de contar con 68 varas de longitud y 20 de latitud, se tuvo que prohibir la entrada consecutiva de millares de personas de todas clases que las seguian, proclamando con entusiastas aclamaciones, pues no permitia mas concurrencia dicho sauto templo.

Despues de haber orado S.S. AA. un corto espacio, salieron de la Iglesia dirigiéndose á las gradas de construccion, en cuyo punto observaron con bastante detenimiento la urca que se construye para transportar maderas, cuyo buque se hallaba coronado con toda la maestranza que en él se emplea, la que victoreó por infinidad de veces á tan augustas como queridas personas. A continuacion pasaron á examinar los diques de carenas, dentro de uno de los cuales se halla con este objeto la fragata de guerra Esperanza, y en la escala que para su entrada se tenia preparada á estribor aguardaba á S.S. AA. el señor capitán de uavio don Juan Nepomuceno Viscarrondo, comandante de dicho buque.

Las reales personas dignaron penetrar en él como en la urca y lo observaron todo minuciosamente, pasando despues á la casa de bombas de vapor que sirve para desague de dichos edificios, las que se hallaban en movimiento, inspeccionando con todo detenimiento su mecanismo.

Tambien visitaron las naves de arboladura, sala de galibos y obrador de bombas acabado de construir bajo la dirección del señor comandante general del arsenal, pasando despues al almacén general de pertrechos en el que tuvieron lugar de admirar la hermosa y elegantemente distribuida sala de armas que se halla en este edificio.

A su salida se dirigieron el muelle de Puerta de Tierra, en cuyo punto se embarcaron en las faúñas, siguiendo su viaje para el colegio naval militar en la poblacion de San Carlos despidiéndolos la banda de música con la marcha real.

## Barcelona 8 de Diciembre.

Orden general del 5 de diciembre de 1848 en Barcelona.

Artículo único.—Por real orden de 25 del pasado, se dignó S. M. conferir el mandado de este ejército y provincias al Excmo. Sr. Teniente general D. Manuel de la Concha. En su virtud le he hecho entrega del mismo en este dia.

Soldados.—S. M. se ha dignado confiar el mando del ejército de Cataluña al ilustre general marqués del Duero, á cuyas órdenes habeis estado recientemente en Portugal y Cataluña; y al despedirme de vosotros para desempeñar la dirección general de infantería, llevo la satisfacción de poder asegurar al gobierno de S. M., que

vuestra lealtad al trono, vuestra disciplina y constancia, es hoy la misma que con orgullo distingue al ejército español entre los primeros ejércitos de Europa. Si en Aviñón la suerte de las armas no ha sido ventajosa á una de nuestras columnas, el regimiento de la Unión mandado por su bravo brigadier Manzano recordando a antiguas glorias, probará bien pronto al enemigo la superioridad de sus armas.—Soldados: numerosas fuerzas vienen del interior á resorzar vuestros filas y llegan en el momento en que habeis obtenido un gran triunfo conquistando los corazones de seiscientos hombres que hace cuarenta ocho horas eran nuestros enemigos. Mayores resultados obtendréis bien pronto, y Cataluña devolverá á todas vuestras virtudes militares la que disfruta toda España. La Reina Isabel compensará como siempre vuestra merecimiento.—Fernando Fernández de Córdoba.—Es copia.—El coronel jefe A. de E. M.—Joaquín Hallega.

Sobre la una de la tarde de ayer salió esta plaza el señor general Lersundi con su E.E. y escolta de caballería. Al parecer S. E. opera en el Vallés con la columna que está bajo su mando. También parece que han salido de la capital los señores brigadier Pons, y Posas.

Ayer llegó á Barcelona el señor general Encalada, que según tenemos entendido pasa á encargarse del mando de la provincia de Tarragona. (D. de B.)

## Boletín Estrangero.

París 1.<sup>o</sup> de diciembre.

Al enviar el emperador Nicolás al barón Wladimir de Croacia, la orden de Wladimir de primera clase, acompañó con la siguiente carta autógrafa:

«General, vuestras nobles esfuerzos para preservar de un naufragio los principios del orden social y de la igualdad de derechos, hollados por un partido anárquico, y que ha cometido los más reprobables excesos, os han granjeado justos títulos á mi estimación. Con vivo anhelo he seguido vuestras operaciones desde el día en que vuestro patriotismo os hizo tomar las armas para resistir en Hungría á las tendencias desorganizadoras. Vuestras operaciones llenas de talento han conducido ante los muros de Viena, en el preciso instante de un combate decisivo. La victoria en que tenéis tan brillante parte se ha declarado á favor de la justa causa. Apreciando de todo los importantes servicios que habeis prestado vos y las valientes tropas confiadas á vuestro mando, y deseando vivamente daros un testimonio de mi gratitud por este motivo; os he nombrado caballero de primera clase de la orden de San Wladimir, cuyas insignias os envío junto con el título.—Aprovecho esta ocasión para expresaros que podeis estar seguro del interés y de la estimación particular que os he cobrado de modo invariable.—Zarsko-Selo, 10 (22) de noviembre de 1848.—Nicolás.»

La carta que el propio emperador dirigió al príncipe Windischgraetz junto con la orden de San Andrés, dice así:

«Señor feldmariscal príncipe de Windischgraetz: He sabido que la ciudad de Viena ha sido ocupada por las valientes y fieles tropas que el emperador vuestro amo, ha confiado á vuestro mando en jefe. Dignas de su antigua reputación y de su noble general esas tropas han vencido la criminal resistencia de una facción anárquica que ha osado enarbolar la bandera de la revolución en la capital de la monarquía. Vos venceréis igualmente á la facción en los demás puntos de esta donde se muestre todavía; y completareis así con vuestros bravos compañeros de armas, de la manera mas brillante, los servicios que habeis prestado ya a la causa europea, restableciendo el orden y la legalidad.

«La gloria del ejército austriaco y de sus ilustres jefes me inspirará siempre el mas vivo interés, y no podría renunciar al placer de renovar la expresión del mismo, al enviaros las insignias en brillantes de mi orden de S. Andrés.

«Al daros la primera de mis condecoraciones, es mi deseo, señor feld-mariscal, probaros la alta estima personal en que os tengo por las brillantes y caballerescas cualidades que os distinguen. Vuestro sinceramente adicto.=Firmado, Nicolás.=Zarsku-Selo, 29 de octubre (10 de noviembre) de 1848.

=La Nueva Gaceta del Rhin, periódico radical, en su número del 29 de noviembre, contiene la noticia siguiente, con fecha de Francfort de 27 del propio mes.

«Windischgraetz ha sido muerto de un tiro. Sé por un diputado que el ministro de la justicia ha recibido ya esta noticia, y podeis esperarla como cierta.»

La correspondencia del embajador de Francia en Roma que el ministro de negocios extranjeros puso sobre la mesa de la asamblea es la siguiente:

«Embajada de Francia en Roma.=Núm. 14:=Roma 16 de noviembre de 1848 Sr. ministro.=He tenido ya el honor de escribirlos por el telegrafo para anunciaros que M. Rossi, ministro del interior, fue asesinado á la una de la tarde de ayer al apearse del coche para entrar en la cámara de diputados. Recibió una puñalada en la garganta y murió al instante.

«El asesino no fué preso, ni menos se intentó hacerlo; pues algunos gendarmes y guardias nacionales que había en aquel punto permanecieron indiferentes.

«La población recibió fría y muda la noticia de este hecho.

«Con dificultad pudo el criado del ministro encontrar quién le ayudase á llevar á un aposento contiguo el cuerpo de su amo.

«La asamblea, en las gradas de cuyo edificio se cometió el asesinato, continuó con la mayor gravedad la lectura del acta de su sesión anterior, y durante la de ayer no hizo la menor mención del indicado incidente.

«Por la noche, los asesinos y algunos centenares de sus secuaces con banderas al frente fueron á fraternizar con los soldados de los cuartellos, sin que en ninguna parte se mostrase la autoridad, en términos que viéndose instado el director de la policía para que tomase algunas

medidas energicas, negóse á ello y presentó su dimisión.

—Tambien ha dado la suya esta mañana todo el ministerio, y es difícil concebir ninguna combinación posible, ni cambio alguno que baste á restablecer el orden después de lo que acaba de pasar.

—A tal punto han llegado los sucesos de los antiguos romanos!

—Por falta de buque que salga pronto, os envío por tierra este despacho.—Recibid, etc.=Harcourt.

=Embajada de Francia en Roma.=Núm. 25.

=Roma 17 de noviembre de 1848.=Sr. ministro.

=He tenido el honor de daros cuenta del asesinato de M. Rossi.

—Ayer continuaron esos excesos que acaso con el tiempo os hagan sentir no haber prestado algún apoyo al Sumo Pontífice; pues difícil es presenciar un espectáculo más triste para la nación que el de que hemos sido testigos oculares.

—Hacia las dos de la tarde presentóse al Quirinal una muchedumbre bastante numerosa con un programa conocido de antemano y salido de las prensas del círculo popular, programa que consistía en la destitución del ministerio y formación de otro, convocatoria de una constituyente y declaración solemne de guerra etc...

—Hay en el interior del Quirinal un centenar de suizos, los únicos que junto con algunos guardias de corps dan la guardia al Papa.

—Al ver los suizos aquella manifestación hostil cerraron las puertas y preparáronse á la defensa.

—Antes el cuerpo diplomático había tenido tiempo de entrar en el palacio y ofrecer al Papa su apoyo moral contra la violencia que para con él acaso se quisiera ejercer.

—La muchedumbre profirió en un principio amenazas para hacerse abrir las puertas, y viendo que no se accedía á sus deseos, intentó pegar fuego á la puerta principal; mas algunos fusilazos que dispararon los suizos y la actitud resuelta que tomaron, precisaron pronto á los agitadores á que se alejasen.

—Hasta entonces solo la población era la que estaba en movimiento; por lo cual no había si de muy largo el ataque, tanto mas cuanto aquella empezaba ya á dispersarse pero con grande admiración nuestra tuvimos que ser testigos de un espectáculo inesperado.

—Algunos miles de hombres compuestos de la guardia civil, la gendarmería, la tropa de línea y la legión romana, y vestidos de uniforme, con la música y los tambores al frente, vinieron á formar en batalla en la plaza del Quirinal, y allí se reunieron á la poca gente del pueblo que quedaba y al igual de ella se pusieron á hacer fuego contra las ventanas del palacio. Entraron en los aposentos algunas balas y una de ellas mató á un prelado que estaba en su cuarto.

—Como los suizos continuaban firmes, y viendo los sublevados que no podían acabar pronto con ellos, hicieron traer cañones á fin de derribar las puertas del palacio de ese desgraciado Papa que es la misma dulzura, y que solo tenía cien suizos para su defensa.

«Generalmente se piensa que el plan de esta conspiración era obra no mas que de algunos centenares de agitadores. Durante todo el día no hubo al rededor del Papa sino el cuerpo diplomático. Su Santidad mostró siempre mucha serenidad y firmeza; mas como en el fondo era imposible la resistencia, y por otra parte él mismo que nadie pensaba ni quería hacer derramar sangre, fuerza fué pasar por lo que querían sus propias tropas que le sitiaban en su palacio.

Entróse entonces en comunicaciones, y fíne presentada al Papa una lista ministerial que admitió, al frente de la cual figuraban los Ss. Miani, Stervini, Galatti, etc., protestando no obstante contra la violencia que se le hacia, y declarando que remitía á las cámaras las demás medidas que se le querían imponer.

«Hoy dia la autoridad del Papa es absolutamente nula; pues no existe sino de nombre, y ninguno de sus actos será libre y voluntario. Recibid, etc., Harcourt, Embajada de Francia en Roma. — Núm. 25 duplicado.

Este tercer parte es del 18 de noviembre, participa la formación del ministerio y añade lo que sigue:

Créese que va a ser disuelta la cámara alta. Los suizos van ser licenciados; pues la guardia nacional da todas las guardias del palacio.

«El círculo popular es el que resuelve casi todas las combinaciones.

«El Papa sin protestar oficialmente contra lo que acababa de pasar, no ha dejado sin embargo de manifestar que cedia á la violencia. El cuerpo diplomático se halla asaz perplejo acerca de la conducta que debe observar en estas circunstancias respecto el nuevo gobierno. Yo creo que sería conveniente guardar cierta reserva hasta que aquel haya tomado color, y manifestado la conducta que quiere observar con el Papa. En este sentido he hablado a mis colegas, los cuales han sido de mi opinión, bien que agradecería que vos tuviérais á bien darme vuestras instrucciones sobre el particular.

Hé aqui el testo de la protesta que phizo Pio IX ante el cuerpo diplomático, despues de los tristes sucesos del 16 de noviembre:

«Me hallo aqui, señores, como arrestado. Hanme quitado mi guardia, y me rodean otras personas. La regla de mi conducta, en este momento en que me veo privado de todo apoyo, está fundada en el principio de evitan á toda costa el derramamiento de sangre fraternal. Tocu do lo celo ante este principio. Mas sabed, señores, y con vosotros la Europa y el mundo, que yo ni tan siquiera de nombre tomo parte valgull na en los actos del nuevo gobierno, á los cuales me considero como enteramente extraño. En consecuencia de prohibir que se abusase de mi nombre, y quiero que de ningún modo se haga uso de las fórmulas acostumbradas.

«El paquete Correo de Córcega llegó ayer el 1º procedente de Nápoles. Segunesta declaración del capitán, el 27 del pasado dia salida de aquel puerto, supone que su Santidad había entrado en Gaeta en la mañana del dia anterior, y que habian ido á visitarle el rey de Nápoles y su familia.

## Gerona 9 de Diciembre.

La facción republicana que á las órdenes de un tal Castelló dijimos en nuestro número anterior se había levantado en los pueblos de la costa, fué alcanzada en la casa de la Farga entre la Bisbal y Palafurgell por la compañía de salvaguardias de Gerona á las órdenes de D. Pablo Masanet, habiéndose los republicanos después de un rato de fuego dispersado logrando no obstante llevarse á su jefe Castelló que quedó herido de la pierna. Los salvaguardias tuvieron también por su parte un sargento herido.

La facción Marsal se halla á lo que parece dividida en pequeñas partidas, recorriendo la parte baja de esta provincia: una de ellas ha estado esta mañana en Cassà y otra en Torroella.

El Sr. Comandante general de esta provincia ha salido hoy de Figueras no se sabe si en dirección á esta ciudad ó á la Bisbal.

## AVISOS.

**MERCADO DE GERONA DE AYER.**  
 La cuartera. . . . . Rs. La cuartera. . . . . Rs.  
 Trigo ó Forment. . . . . 62 Mijo sól. Mill. . . . . 46  
 Mescladizo ó Mastall. 54 Garbanzos ó Ciuron. 82  
 Centeno ó Segal. . . . . 48 Fayol ó Fajol. 40  
 Cebada sól. . . . . 32 Avena sól. Cibada. . . . . 24  
 Maiz ó Blat de Moro. 41 Arbejas sól. Vesas. . . . . 410  
 Judías ó Monjetas. . . . . 80 Aceite elas Mallal. . . . . 390  
 Habas ó Fabas. . . . . 45 Arroz el Quintal. . . . . 80

Se halla de venta un billar bastante bueno, Informará el carpintero de la calle de las Ballesterias.

Con la autorización competente se sacará en venta á pública subasta toda la maquinaria y demás enseres de una fábrica de hilados de lana que cuyo remate, tendrá lugar en el pueblo de Borbona y en el edificio llamado Moli Nou, donde de los corrientes desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

## MATEO

Para hoy Domingo se ha dispuesto la graciosa comedia, (no representada de algunos años en este teatro), en 5 actos cuyo título es:

### MATEO O LA HIJA DEL ESPAGNOLETTO.

Terminará tan linda función con un Gracioso Baile.

**NOTA:** para el Jueves proximo se está preparando el Grandioso drama titulado Catalina Howard el que se pondrá en escena en dicho dia á beneficio de Juan Obiols actor de la compañía y Da Josefa Cardó actriz de la misma.

**EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.**

Imprenta de la viuda de Grases, Plaza de la Constitución, frente las Casas Consistoriales.